
 

  

令和６年 11月定例教育委員会会議録 

 

⒈ 11 月定例教育委員会会議 
 

[1]期 日   令和６年 11月 27 日（水） 

[2]場 所   西都市役所 301 会議室 

[3]会議時間 午前 10 時から午前 11 時まで 

[4]出席委員 榎本浩之教育長、髙橋博昭教育長職務代理者 

西村美津委員、濵砂晃一委員、 

[5]参 与 重永教育政策課長、椎原社会教育課長、江川スポーツ振興課長、 

岩原教育政策課課長補佐、押川教育政策課課長補佐、佐伯教育政策課主幹兼教

育総務係長 

 [6]議事日程 第１ 会 議 録 の 承 認 10 月定例教育委員会会議録 

        第２ 行 政 報 告 11 月行政報告について 

第３ 議案第 26 号 令和６年度補正予算要求について 

        第４ そ の 他 ①その他 

 

⒉ 開 会 
教 育 長 ただいまより、11月定例教育委員会を開催いたします。 

 

⒊ 会議録承認 
教 育 長 はじめに、10月定例教育委員会会議録の承認を求めます。 

会議録については既に原案を配布しておりますが、会議録に記載した内

容について御異議ございませんか。 

 （異議なし） 

教 育 長 御異議ないようですので、10月定例教育委員会会議録を承認することと

いたします。 

 

⒋ 行政報告 
教 育 長 つづいて、11月の行政報告をお願いします。 

教育政策課長 教育政策課の 11 月の行政報告を行います。議案書９ページをご覧いただ

きたいと思います。 

１日（金）、『11 月定例課長会』が議会委員会室で開催されまして、各課

から連絡事項等がなされたところであります。 

３日（日）、『西都古墳まつり式典』が西都原御陵墓前広場で開催されま

した。市からは、市長、教育長、議長及び市議会議員、各課等の長が出席し

たところであります。 

５日(火)、『文教厚生委員会管内調査』が茶臼原小学校・穂北小学校・穂



 

  

北中学校・妻北小学校、妻中学校において実施され、私の方で対応したと

ころであります。 

６日（水）及び８日（金）、小中学校の『令和７年度人事異動及び予算要

望ヒアリング』を実施したところであります。 

11 日(月)、『市町村教育委員と県教育委員との意見交換会』が高鍋町たか

しんホールで開催されました。お忙しい中、教育委員の皆さんにはご出席

いただきましてありがとうございました。 

13 日(水)、妻南小学校。18 日（月）、都於郡中学校へ『学校支援訪問』

を実施したところであります。こちらも教育委員の皆様にも参加いただき、

ありがとうございました。 

19 日（水）、『第２回教育支援委員会』を庁舎北棟３階会議室において開

催したところであります。委員会では特別支援教育を受ける幼児、児童、

生徒の科学的な診断と検査に基づいた適正な就学指導・判断を行ったとこ

ろであります。 

20 日（水）、校長会が都於郡中学校で開催されました。会では、教育長か

ら、「米良の神楽まつり」への小学生参加のお礼・小中学校音楽大会につい

て・体罰・暴言の未然防止・自転車事故の未然防止・学力向上について話を

されたところであります。また、市教委からは各種連絡事項等を行ったと

ころであります。さらに、西都社会福祉協議会より「福祉教育の推進につ

いて」のお願いがなされたところであります。 

20 日（水）から 24 日（日）、『こどものふるさと sight 展』を西都市民会

館で開催しました。西都の人・もの・ことから学び、西都をとおして創作及

び発表の喜びを味わい、豊かな人間性を養うとともに、西都の魅力発信及

び文化の発展に寄与することを目的としており、「西都の魅力（人・もの・

こと）」をテーマに、市内小中学生が出品した、かるた・書道・絵画・郷土

ＰＲポスターを展示いたしました。５日間で、計 501 名の方が来場され、

来場者に部門ごとに投票いただき、審査員の審査結果と合わせて表彰を行

うこととしております。また、入賞作品 97点を、12 月 19 日(木)から 24 日

(火)まで市役所多目的ホールに展示する予定であります。 

 教育委員の皆様にも審査していただき、ありがとうございました。 

21 日（木）、『宮崎国際大学開学 30周年記念式典』が、宮崎市民文化ホー

ルにおいて開催され、教育長が出席されました。 

25 日(月)、中部教育事務所による『令和７年度人事異動ヒアリング』が

行われたところであります。 

また同日には『令和６年度台風 10号対応における検証会議』が議会委員

会室にて開催され、教育長と私が出席したところであります。 

26 日(火)、『第４回ブラシュアップ研修会』が妻北小学校において開催さ

れたところであります。教育長が講師として、「さいと学に見る探求的な学

びの在り方」というテーマで、講義・演習を行ったところであります。 



 

  

本日 27 日（水）、『定例教育委員会』となっております。 

本日の午後でありますが、『西都警察署犯罪被害者等支援連絡協議会』が

西都警察署において開催予定で、教育長が出席予定であります。 

28 日（木）、『第２回西都市健康づくり推進協議会』が庁舎北棟３階会議

室において開催予定であり、教育長が出席予定であります。 

教育政策課からの報告は以上であります。 

教 育 長 つづいて社会教育課お願いします。 

社会教育課長 社会教育課の 11 月の行政報告を行います。10 ぺージになります。 

3 日（日）、『第 35回西都市総合文化祭 美術展表彰式』を市民会館で行

っております。副市長、教育長、西都市総合文化祭運営委員会委員にご出

席いただき、絵画、書、写真、彫刻・工芸の各部門で特選、準特選、奨励賞

となられた方々並びに中学生部門で金賞、銀賞、銅賞となられた生徒への

表彰式を行いました。副市長より賞状と盾の授与及び挨拶をいただきまし

た。閉式後は、受賞者の写真撮影を行っており、広報さいとに掲載予定と

しております。 

7 日（木）から 8 日（金）、『第 54回九州ブロック社会教育研究大会鹿児

島大会』が鹿児島市かごしま県民交流センターで開催されました。「未来に

向かう社会教育の風は南から～自治と協働の力を育む これからの人づく

り・つながりづくり・地域づくり～」を大会テーマとしまして九州各県の

社会教育関係者が集いまして、初日に分科会及び 2 日目に全体会が開催さ

れております。本市からは、社会教育委員１名と担当補佐が出会しており

ます。 

9 日（土）、『米良の神楽まつり』を市民会館で開催しております。「米良

の神楽」の６つの神楽保存会による神楽が披露され、県内外から約 550 人

が来館されております。このうち、約 200 人は市内小学校の５・６年生で、

伝統文化財を間近で堪能できるよい機会となりました。市長及び教育長、

教育委員のみなさまに出席いただいております。市長及び教育長にそれぞ

れ挨拶をいただいております。 

9 日（土）、市立図書館におきまして『ＵＭＫテレビ宮崎アナウンサー出

張読み聞かせ会』を行っております。テレビでおなじみの佐々木六華氏に

よる絵本の読み聞かせを開催しまして、子ども 26人、大人 25 人の計 51 人

が読み聞かせを楽しんだところでございます。 

10 日（日）、都於郡城本丸跡にて『高屋山上陵祭』が開催されております。 

高屋山上陵祭及び都於郡城址まつりの開催行事が開催されたところであり

ますが、市長、教育長、私が出席しております。多くの来客で賑わったとこ

ろであります。 

13 日（水）から 17日（日）、『第 35回西都市総合文化祭 障がい者アー

ト展』を市民会館で開催しております。10 月に開催した西都市総合文化祭

美術展に続きまして、障がいの程度にかかわらず、広く参加し、楽しめる



 

  

作品展を目指しまして、6 事業所の 125 点が出品されております。また、4

事業所からの販売も行われております。494 人が来館されたところです。 

15 日（金）、穂北神社にて『穂北神楽奉納行事（穂北神社大祭）』が行わ

れております。教育長が列席されております。 

18 日（月）、南方神社にて、穂北神楽が奉納されております。 

23 日（土）から 24日（日）、尾八重神社におきまして『尾八重神楽奉納

行事（尾八重神社大祭）』が行われております。国指定重要無形民俗文化財

「米良の神楽」の構成団体のひとつでありまして、文化財係 3 名が列席し

ております。 

最後に大変申し訳ありません。記載漏れがありました。 

21 日（木）、『文教厚生委員会管内調査』が実施されました。市立図書館

及び市民会館で実施されております。 

以上になります。 

教 育 長 つづいてスポーツ振興課お願いします。 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

スポーツ振興課の 11 月の行政報告を行います。議案書の 11 ページをご

覧ください。 

6 日（水）、『市スポーツ少年団交流大会競技役員事前打合せ会』を西都原

運動公園クラブハウスで行いました。 

15 日（金）、『全九州高等学校駅伝競走大会開会式』が市民体育館で行わ

れました。 

16 日（土）、『全九州高等学校駅伝競走大会』が市役所前発着コースで開

催されたところであります。本市での開催は 9 年振りとなっております。

各県の予選上位 3 チーム、男女ともでありますが、48チームにより優勝が

争われました。優勝争いとともに、今回から常設されました地区代表を懸

けた戦いにも注目が集まったところであります。大会は男子が福岡県の大

牟田高校が大会新で、女子は鹿児島県の神村学園が優勝をしております。

男子の宮崎日大高校が、地区代表による全国大会出場を決めました。当日

は選手の保護者・学校関係者・多くの市民が沿道に駆けつけ、選手を激励

しておりました。 

16 日（土）、17 日（日）の日程で『第 12回東京ヤクルトスワローズカッ

プ少年野球交流大会』が沖縄県浦添市で開催されました。ヤクルト球団に

縁のある本市・愛媛県松山市・沖縄県浦添市・新潟県燕市における軟式野

球を通じた交流・連携により、少年の健全な育成に寄与することを目的と

しておる大会であります。交流大会は、4市持ち回りで毎年開催しておりま

す。本市も含めまして、選手 60 名、指導者 12 名が大会に参加しておりま

す。今回の大会は、生憎の天気となりました。第 1 試合に出場した本市チ

ームは 3 回雨天コールドゲームで惜しくも敗れたという結果でありまし

た。その日の第 2試合、また翌日の決勝戦・3位決定戦は、屋内運動場で特

別ルールにより行われました。結果 1 位浦添市、2 位燕市、3 位松山市、4



 

  

位西都市という結果でありました。交流レセプションも催されまして、子

どもたちは互いの交流を深め合っていたようでございます。 

17 日（日）、『市スポーツ少年団交流大会』を西都原陸上競技場で開催い

たしました。今年は、他の大会等と日程が重なりまして、団員約 200 名の

参加ということで寂しかったところでありますが、指導者・保護者を交え

た各種競技に会場は盛り上がりをみせておりました。 

23 日（土）、24 日（日）、『第 4回デサント旗争奪少年軟式野球大会』が、

西都原運動公園等で開催されております。県内から 16チームが参加いたし

ました。本市からは、合同チームを含めまして 4 チームが参加しておりま

す。結果は、残念ながら本市の 4 チームは全て初戦敗退。宮崎市のチーム、

宮崎バファローズが優勝となっております。 

29 日（金）、『西都・児湯ブロックスポーツ少年団指導者協議会研修会』

が高鍋町の“たかしんホール”で予定されております。 

説明は以上です。 

教 育 長 11 月の行政報告について、何か御質問はありませんか。 

 （意見なし） 

教 育 長 ないようであれば、スポーツ振興課課長はここで退席をさせていただき

ます。 

 

⒌議 案 

教 育 長 議案の審議に入ります。 

まず、議案第 26号 令和６年度補正予算要求についてを議題にいたしま

す。説明をお願いします。 

教育政策課長 

社会教育課長 

中学校費など、総額 22,343 千円の増額補正を要求しようとするもので

す。 

 （資料により説明） 

教 育 長 御意見はございませんか。 

教 育 長 お諮りいたします。議案第 26号 令和６年度補正予算要求について、御異

議ございませんか。 

 （異議なし） 

教 育 長 御異議ないようですので、議案第 26 号を承認いたします。 

 

⒍そ の 他 

[1] その他 

教 育 長 その他、何かございませんか。 

社会教育課長 社会教育課から連絡をさせていただきます。14ページをお開きください。

令和７年１月５日の日曜日に『令和７年 20歳を祝う会』を市民会館で開催

いたします。教育委員の皆様には、今月中旬に案内文を送らせていただい

ているかと思います。受付を 10 時から行っております。11 時から式典、及



 

  

び記念行事があり、12時 20 分を終了予定としています。受付後にお席へご

案内します。ぜひ、20歳をお祝いしていただきたいと思います。現在、対

象者は、226 名及び市外からの申込み 46 名の合計 272 名です。以上であり

ます。 

教 育 長 その他、何かございませんか。 

 

⒎閉  会 

教 育 長 以上で本日の会議を終わります。 

 

⒏次回教育委員会開催日程 

令和６年 12 月 24 日（火） 午前 10時から 

令和 7年 １月 28 日（火） 午前 10時から 

 

 


